

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Jueves 21 Diciembre 1899

Num. 2557

Influencia del cristianismo

EN LA FAMILIA

Los que creen que el individuo puede vivir sin las trabas de la moral católica, es porque le consideran marchando en este mundo por los estrechos límites del curso ordinario de la existencia material.

No ven las cosas más que por el prisma seductor de los sentidos y en consecuencia, son las pasiones las que guían sus pasos, les ofuscan y velan sus ojos las concupiscencias de la carne, cerrándoseles completamente a las verdades eternas.

Pero la familia es muy diferente. Sin la base de la religión muere indefectiblemente, como el pajarillo en la campana neumática, al faltarle el aire.

No se comprende la mujer sin creencias religiosas y sin la práctica de las virtudes.

Rotos esos sagrados vínculos en ella, moralmente considerada, resulta la cosa más imperfecta; pierde todo sentimiento noble y hasta el instinto de conservación.

Porque a la religión cristiana debe la consideración de que es objeto en los pueblos civilizados.

Quién otra cosa le diga la engaña miserablemente.

Pues a ese estado quieren que vuelva la esposa cristiana, los que faltos de sentido práctico, o sobrados de malicia y perversidad, trabajan para descristianizarla.

Y si funesto es el trastorno que esos principios habían de traer a la familia, no lo serían menores a la sociedad, porque aquella es la base de sustentación de ésta. Destruída la primera, la segunda vendría abajo sin empuje alguno.

Quien no ve esto es un ciego: quien viéndolo lo defiende, es un malvado.

Si el matrimonio no estuviese asegurado por el vínculo sagrado de la Iglesia, quedaría reducido a la triste condición de un

convenio bilateral, que duraría hasta que se refriasen las pasiones. Porque la unión entre la mujer y el hombre, en esas condiciones, no obliga a más, y como la persona que así se compromete no teme a Dios, está dicho todo.

Y ¿qué sería de los hijos con esos ejemplos? ¿Qué de la autoridad paterna?

¿Qué del cariño filial?

Si el hijo no vea en los autores de sus días, otro que el humano, ¿qué sucedería?

Lo natural. Que los hijos verían unos tiranuelos en sus padres si trataban de guiarlos por otros derroteros que los que seguían ellos.

Porque les faltaba el amor puro, el verdadero, que es el que eae del cielo sobre los corazones de los que confían en Dios.

El cristianismo creó la familia. Nadie se atreverá a negarlo con fundamento. Y si alguien lo duda dirija una mirada hacia los pueblos que tienen la desgracia de no ser cristianos.

Y si esto es cierto, separar a la mujer del camino del cielo es robarle su dignidad y su dicha, en este mundo y conducirla a la perdición de su alma, que es la peor.

M. I.

Nota agrícola

Parece cosa averiguada que, de todo el aceite contenido en las olivas, sólo se logra extraer, por los procedimientos de presión que se emplean en los molinos y mediante una esmerada molienda, tres quintas partes; las dos restantes quedan en el orujo, y de él se separan por la potencia disolvente del sulfuro de carbono.

Pero aunque el cosechero tiene derecho a esperar de sus olivas la cantidad de aceite indicada, son más las veces que se ve forzado a contentarse únicamente con dos quintas partes o aún con menor cantidad. Y no es porque el aceite se evapore, no; si el negocio no impusiera silencio al dueño del molino y al de la llamada fábrica de orujo, ellos nos dirían que el acei-

te que recibió de manos el propietario va a parar a la *baseta*, infierno, de donde lo recoge el dueño del molino, y entonces cobra éste por partida doble, pues también percibe el jornal estipulado, ó queda en el orujo, y en tal caso es el fabricante quien hace su agosto, pues obtiene por el sulfuro de carbono, sobre las dos quintas partes, el aceite que faltó al cosechero.

Estas deficiencias que deplora el productor son consecuencia del modo anormal como se efectúa la molienda en algunas ocasiones, ya por culpa del mismo cosechero, ya por incuria de los operarios, ya por innoble proceder del dueño del molino.

Mas debe tenerse presente que, para que de la pasta aceitosa se obtenga el resultado apetecido, es necesario que no sea excesiva aquella sobre la cual se ejerza cada vez la presión, que ésta se verifique por intervalos y aumentándola paulatinamente, que sea completa y, por fin, que al líquido que fluya mediante ella, se le deje en reposo el tiempo aconsejado por una buena práctica con el objeto de que el alpechín, agua de olivas, suelte todo el aceite mezclado con él.

De la pasta de olivas se obtiene por presión, según el orden de sus densidades alpechín, aceite y espumas. Y estas sustancias salen tanto más mezcladas, y como emulsionadas, y tanto más tiempo necesitan para separarse, cuanto más precipitada se ejecute la presión, sobre mayor cantidad de pasta y peor sea el estado de las olivas.

Ahora bien, en vista de lo agusanadas y algo podridas que están las olivas en la actual cosecha, y de que los mismos propietarios exigen mayor precipitación en el molar por la acumulación de oliva que hay en los molinos ó por el elevado precio á que se paga el aceite, hasta el extremo de tolerar que la presión se verifique sobre mayor cantidad de material que la ordinaria y en mitad del tiempo acostumbrado; ¿qué ha de suceder? La contestación está al alcance de todos; pues no hay quien no conozca que, por inteligencia y probidad que tengan los operarios, les es imposible evitar, hecha la molienda en las condiciones antes indicadas, que quede en el orujo mayor cantidad de aceite que en tiempos normales y que alguna cantidad más ó menos considerable de este apreciable caldo vaya, á la *baseta*; pues no hay parador tan hábil que pueda recoger el aceite que aún está mezclado con el alpechín, debido al poco tiempo que se deja al heterogéneo líquido obtenido tan tumultuosamente para que se divida y coloque per el orden de sus densidades.

Fatal empresa es la del cosechero que para ganar dos pesetas pierde cuatro, y en la que por una condescendencia impertinente ó por un interés quimérico todos, propietarios del molino y de la fábrica de orujo y comerciantes de aceite, menos él, hacen su negocio.

Los boers y sus cosas

La artillería de los boers ha constituido una sorpresa para cuantos no seguían el desenvolvimiento del poderío militar del Transvaal. El general Joubet, muy versado en asuntos de artillería, había conseguido mover el espíritu público en favor del aumento del número de cañones. Visitó la fundición de Gruson en Magdeburgo en 1890 y tomó nota de los tipos más convenientes; también estudió las espléndidas piezas fabricadas en las acerías del Creusot, una de las mejores de Francia. Por entonces se adquirieron gran número de cañones y antes de que estallara la guerra pasaron al Transvaal cierto número de obreros del Creusot para instruir á los artilleros boers. Los fuertes de Pretoria están armados con cañones de 10 y 11 pulgadas, de dicha fundición francesa que alcanzan á cerca de 10 millas (17 kilómetros) y son superiores á cuanto se produce. El Transvaal posee lo que menos, 60 cañones de esos, y el Estado libre de Orange 25 de menor calibre.

Las noticias que se reciben del Transvaal sobre los hechos de guerra que sostienen los combatientes, ponen de relieve cosas que deben consignarse: desde luego declaran oficialmente los británicos que sus prisioneros son tratados por los boers con la humanidad y respeto que constituyen los sentimientos más elevados y el derecho de gentes, mientras que con los montañeses prisioneros ó heridos no, media igual reciprocidad de parte de los ingleses; es por demás significativo que los partes de los generales vencidos indiquen constantemente, al enumerar sus pérdidas, gran número de prisioneros ó desaparecidos, que por su notable importancia han surgido á los escritores militares el pensamiento de que sean esos desaparecidos ó prisioneros, soldados avisados y diligentes que eviten las fatigas penosas, largas y peligrosas de una campaña tan ruda como prolongada, trocando des poli-

gros diarios por la tranquilidad relativa de los prisioneros; pero sin dar opinión alguna sobre tales hechos, que son evidentes, no puede negarse que la conducta de los boers con sus prisioneros les ha captado las simpatías de los pueblos civilizados.

Los boers con municiones inglesas

El periódico de Berlín «Krentz Zeitung» dice que, á principios del año actual, tres vapores alemanes desembarcaron en East London y Durbán cargamentos importantes de municiones, declarados como quincallería. Los extraños del caso es que dichas municiones fueron vendidas al gobierno del Transvaal por la fábrica inglesa «Kinoch and Co.», que dirige un hermano de mister Chamberlain.

Curioso incidente

En el Circo Real de Bruselas ocurrió hace pocos días un hecho curioso. En una pantomima representando escenas fantásticas de la guerra sudáfrica, se veía á unos veinte ingleses ensañándose contra un solo boer, pero el valiente ciudadano lograba dispersar á todos sus enemigos á culatazos. Un inglés que asistía al espectáculo, no pudo contener su indignación y se puso á insultar á los artistas y á los espectadores que aplaudían á rabiar. Se suscitó una cuestión, siendo expulsado el espectador inglés por un clown disfrazado de general del ejército británico. Detalle cómico: dicho clown era también inglés.

YO SOY HOMBRE!

Abolterato Saj, ya que fué inspirada esta poesía por la suya, titulada «¡Si yo fuera hombre!» Al ver la indignación de aquella niña que contempla angustiada cómo la bluma vil corre y se apiña ante la imagen de Jesús sagrada y la insulta cruel, y la escarnea, y de garrando de la ley los lazos, roba la imagen que piedad merece y la hace mil pedazos con diabólica saña, que estremece, ante una autoridad que, sin decoro, le presta apoyo á tan villano oro; Al ver cómo aquel ángel de ojos bellos y dorados cabellos, sintiendo en su alma virginal y piadosa la fe viva la potente llama, —¡Ay, si hombre fuera!— con valor exclama: —¿Quién, si yo fuera hombre, insultaría á Jesús, ¡á mi Dios!, públicamente? No al Corazón divino—les diría— heriréis tan crudemente mientras aliente yo, que el cuerpo mío de escudo ha de servir para esa imagen; ¡Venid! ¡A mí llegad y á mí me ultrajen, y en mí se cebe el fanatismo impío!... Al mirar de esa niña la entereza, al ver su indignación y al ver su anhelo, mis ojos empañó rojizo velo y la sangre agolpóse á mi cabeza. Se retrató el rubor en mi mejilla, y pensé con enojo y amargura:

—Ha sido la lección dura ¡muy dura! ¿Y quién me la fué á dar?... ¡Una chililla! Pues bien, yo no lo admito. Yo no quiero que á mí me venzan en amar á Cristo. Antes que abandonarle, yo prefiero morir por El, pues que por El existo. Si ser aquella niña hombre quería por salir de Jesús á la defensa, y piensa (y quizá bien la niña piensa) que vencerla jamás nadie podría, yo, un hombre y español, vengo aquí á eso ¡Yo defiendo á Jesús! ¡Yo le confieso! Y unido en mi defensa al Rey eterno, ni me da espanto la sectaria gente, ni me arredra un Gobierno que la marca infernal lleva en la frente del réprobo maldito del infierno. Vengar sus delegados, jueces y alcaldes y gobernadores, vengan acompañados de la chusma soez de agitadores por los cuales se miran encumbrados, y á ver si hay un osado que se atreve, bollandó mi derecho, á arrebatarme con su mano alve la imagen de Jesús que llevo al pecho. ¡No vienen!... Y si vienen, la partida por mí será ganada. ¿Qué puedo perder y?... ¡No pierdo nada! Solamente la vida. Que perdida por Dios no está perdida, pues quien muere por Dios halla la gloria. ¿Para qué quiero yo mayor victoria?

Miguel Álvarez Chape.

Variedades

Hace muy poco, y por distraerse, mirando los escaparates de la calle de New Bond de Londres, un respetable individuo perteneciente á la Cámara de los Pares, cuando á algunos pasos de él vio á una dama amiga suya, que se había detenido ante la vitriera de un magnífico almacén. La dama, por descuido sin duda, mostraba fuera del bolsillo parte del pañuelo. Con objeto de darle una broma, el notable Par, con la habilidad de un «rata» consumado, é «pick-pokot» (pez de bolsillos, como dicen en Inglaterra), se apoderó del pañuelo de la señora. Riendo sin petto la broma que le había jugado, el senador inglés se dispuso á interpelear á su víctima, cuando recibió un golpe amistoso en la espalda. Se volvió rápidamente, y un caballero vestido con verdadera elegancia y con aspecto de «gentleman» le habló en estos términos: —Dispéaseme; tome V. su portamonedas y su llavero, que lo he cogido momentos antes de apoderarse del pañuelo de esa señora. ¡Ignoraba que era del oficio!

Del Transvaal

París, 19.

Desórdenes en Dublin

Comunican de Londres que ayer se promovieron algunos disturbios en Dublin suscitándose vivas cuestiones entre los estudiantes y los nacionalistas, por habérselo otorgado en el Colegio de la Trinidad el título de doctor en Derecho á M. Chamberlain. Los estudiantes se apoderaron de la bandera verde de Dublin y maltrataron á los alguaciles del Ayuntamiento.

Del teatro de la guerra

Dícese que lord Methuen está completamente bloqueado. Cerca de Arundel se han efectuado pequeños combates entre boers é ingleses, viéndose éstos obligados á retirarse á dicha población.

Abriendo el paraguas

De Londres telegrafían que un importante personaje del partido liberal ha pronunciado un discurso, en el que ha declarado que el partido á que pertenece no acepta ninguna responsabilidad en la guerra que Inglaterra está sosteniendo en el Africa del Sur. Añadió que únicamente Mr. Chamberlain es el responsable de todo lo que sucede.

De la guerra.—Al Africa

El Standart publicaba telegramas en los que se dice que se ha ordenado la concentración de los paisanos de tres millas alrededor de Modder-River, con objeto de evitar un espionaje. —Ha salido de Malta para Alejandría un buque inglés en el que embarcará lord Kitchener, que ha sido destinado al Africa del Sur.

Refuerzos

Telegrafían de Londres que el ministro de la Guerra ha dado los órdenes oportunas para la organización de un nuevo cuerpo de infantería montada. La 7.ª división que se prepara para embarcar con destino al Transvaal, la componen 19 375 oficiales y soldados, 7 816 caballos y 18 cañones.

El Times anuncia que el lord corregidor de Londres ha iniciado la idea de formar un cuerpo de mil voluntarios, equipados y mantenidos por la capital británica. Se han suscrito para realizar esta idea los banqueros y personalidades más conocidas.

CRONICA

El Padre Claret, VENERABLE Telegrafían de Roma, que ha

sido aprobada por el Papa la introducción de la causa de la beatificación del ilustre fundador del Instituto de los Hijos del Corazón de María; la figura del P. Claret ha comenzado á escalar el Altar santo, en donde pronto recibirá, así lo esperamos, el homenaje del pueblo católico.

Sus calumniadores tendrán que convertirse pronto en adoradores suyos; así enaltece Dios la memoria de sus santos.

—El «Diario de Barcelona» declara solemnemente, que perdida la fe en todos los partidos, después de haber esperado en vano de todos ellos la probidad electoral, no le queda más esperanza que la puesta en un cambio de procedimientos que vincula en el regionalismo. Veremos.

R. I. P.

A las 10 y 1/2 de esta mañana ha fallecido en nuestra ciudad la señora María de la Cinta Vericat, esposa del conocido veterinario D. Joaquín Monserrat.

Mañana á las 10 tendrá lugar el entierro.

También ha fallecido esta madrugada la joven María de la Cinta Domingo, hermana de nuestro muy respetable amigo el Rdo. D. Manuel Domingo, sacante de esta Catedral.

A las respectivas familias damos nuestro más sentido pésame, y rogamos á nuestros lectores encomiendan á Dios el alma de las finadas.

—Previa invitación, en el día de ayer se verificó una reunión en el local de la Cámara Agrícola de su Junta Directiva y de los Presidentes de los Sindicatos arroceros de ambos Deltas del Ebro y de la «Enveja», con objeto de tratar de diversos e importantes asuntos relativos á la citada producción, tan gravemente comprometida por la enorme baja que sufre en los precios á consecuencia de la pérdida de los mercados Antillanos. Se acordó por unanimidad adherirse á los acuerdos adoptados en el gran mitin celebrado en Valencia á principios del corriente mes, y al propio tiempo acudir en la forma que se considere más conveniente para obtener una rebaja en las tarifas de ferrocarriles de la Península, y á la vez protestar contra el impuesto de pesas y medidas sobre el consumo de esta gran mina que contribuye por modo inusitado á agravar enormemente un producto hoy ruinoso para el agricultor. Tendremos al corriente á nuestros lectores del resultado obtenido en las gestiones que se practiquen en asunto de tan vital interés para toda esta comarca.

—Una sencilla pregunta, un deseo naturalísimo y una observación inocente, han tenido la gracia de hacer desatar otra vez contra nosotros las iras de «La Verdad».

«La Verdad» es el periódico de las muletillas. Cuando ooge una no la suelta ni á tres tirones. Ahora ha dado en la flor de cargar sobre nuestros

amigos la responsabilidad de lo que puede haber ocurrido en situaciones anteriores á la gonzalista, como si ellos hubiesen sido dueños del ootarro, cuando todo el mundo sabe que no hemos tenido en aquellas épocas á que se refiere «La Verdad», más que DOS concejales de oposición, y tan de oposición que por todos los medios procuraron quitárselos de encima los que entonces tenían la sartén por el mango.

Para que se vea ahora hasta que extremo de ridiculez llevan á La Verdad sus réplicas, copiamos este suceso de su número de ayer:

«En la calle Ancha se quita la reja apenas hay síntomas de lluvia. A algún cristiano irá á parar á las profundidades de aquella sima.» Esto dice EL ESTANDARTE, y el pobre olvida que tuvo seis años á sus amigos en el Ayuntamiento y no cuidaron de salvar á los cristianos de aquella época.»

¡Oh, lógica humilde, atractiva y sensata de «La Verdad»!

De todas las rabietas del periódico gonzalista, una cosa se desprende claramente, por desgracia.

Que del puente del Estado no hay nada.

Lo que tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores y al público en general.

—Agradeceríamos al «Nuevo Diario» nos pusiese más claro eso de que nuestros amigos podrán facilitar la solución en lo que se refiere al puente del Estado.

—Se están circulando en Barcelona hojas de subscripción, al tipo de 25 céntimos por firma, para hacer un obsequio al Alcalde de la villa de Os (Balaguer), por haber sido el primero que solemnemente protestó de los recientes é inauditos ultrajes inferidos al sacratísimo Corazón de Jesús en España. Expende y recoge dichas hojas y el importe de su subscripción, una Junta constituida ad hoc, cuyo secretario, Dr. D. Alejo Civil (Fernando VII, 30. segundo), está autorizado al efecto.

El entierro de un can

En Jersey City, Mr. Rodolfo Seeberger tenía un perro al que profesaba gran cariño.

Borby ha muerto de vejez, y su dueño le ha enterrado con una solemnidad extraordinaria, en que no han faltado ni música de circunstancias, ni discursos junto á la tumba, ni nada de lo que suele hacerse para dar tierra á los cadáveres de importancia.

El del perro, encerrado en un tétro encanto, y cubierto de flores, fue conducido á la «última morada» en un coche arrastrado por los hijos de Rodolfo Seeberger.

¿Por qué no habrá tirado éste también?

Quizá porque el llanto le impedía ver por donde andaba.

ga 200 operarias de una fábrica de sombreros.

—El señor Moret ha dado en el Ateneo de Madrid una conferencia acerca de la decadencia del sistema parlamentario. No es mal tema para uno de los cansantes de la decadencia.

—Sin causa justificada se ha aumentado en Barcelona en 25 céntimos el precio del kilo de la carne.

—Mahmud, el cuñado del Sultán de Turquía, ha llegado á Marsella, con sus dos hijos, huyendo del odio de su hermano político.

—A la edad de ochenta y dos años ha fallecido en Barcelona D. Vicente García y Amigó, el primero que en aquella capital instaló un salón de peiquería, en 1840.

—Un periódico escribe un artículo titulado *La langosta, al ministro de Fomento*. —¿Q é le querrá la langosta al Sr. Ministr.? ¿que la haga diputado de la mayoría? No puede pedir eso, porque hace tiempo que está concedido y realizado.

—Un periódico de Madrid se queja de que vayan los niños al teatro, por la salud del cuerpo. Nosotros nos quejamos de que vayan los niños y los adultos, por la del cuerpo y por la del alma.

—Hoy han empezado las vacaciones de Navidad en el Seminario Conciliar y Colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

—Ayer fué atacado de la peste bubónica uno de los médicos de un hospital de Oporto.

—Lícese que desde hoy habrá en las Cámaras sesión permanente. Para lo que sirven, mejor fuera que se cerrasen para siempre.

—Ayer falleció en Barcelona el reverendo Dr. D. Ramón M.ª de Magarola, Párroco de San Pablo.—R. I. P.

—El día 18 el tren correo de Madrid cogió, cerca de Alcega, á un joven de 15 años llamado Miguel Gay, destrozándole ambas piernas. Al pasar otro tren al cabo de una hora, todavía estaba tendido en la vía el infeliz joven, sin recibir auxilio de nadie.

—En Villarreal un sujeto de malos antecedentes apodado *Garijo*, asestó una terrible puñalada á José Gruet Franch, dejándole muerto en el acto.

—En Alcaete se ha cometido un crimen espantoso. Un soldado repatriado ha asesinado á dos pobres mujeres, porque se han negado á satisfacerle 10 pesetas que necesitaba.

—Ha fallecido en Barcelona el conocido industrial D. Tomás Alexander.—R. I. P.

—En el Dispensario de las Casas Consistoriales de Barcelona fué curado ayer un joven á quien una señorita arrojó un puñado de polvos irritantes en los ojos. ¡Vaya unas bromitas!

—¡Animo, farmacéuticos! El Ayuntamiento de Izagaondoa ha acordado proveer en propiedad la plaza de Farmacéutico titular, con la dotación anual de seis pesetas y veinte y un céntimos, para el sólo.

—La brigada municipal de limpieza está hoy quitando el barro de a guñas de nuestras calles. Buena falta hacía. ¿Se enfadará también «La Verdad» por este comentario?

—Durante este año han ocurrido en

el imperio alemán 40 descarrilamientos y 33 cheques de trenes.

—El buen tiempo iniciado ayer, contenía hoy en esta ciudad. Luce espléndidamente el sol y la temperatura es templada.

—Dicen de Barcelona:

En la calle del Bruch robaron ayer la caja de caudales del almacén del señor Escuch, cogiéndola en un carro y llevándoseia. Pero tuvieron chasco los ladrones: en la caja no había más que documentos.

—Se ha puesto á la venta la décima edición de sellos de la «Unió Catalanista.» Son de color naranja.

—En las esferas oficiales de Rusia, ya es efectivo para toda documentación el uso del calendario gregoriano.

—Hoy no hemos recibido la visita de ningún colega de Tarragona.

—Afortunadamente, no es cierto que falleciese ningún individuo á consecuencia del choque que hubo hace pocos días cerca de Monistrol.

—Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Ultimas noticias

Madrid, 21.

El consejo de ministros ha acordado presentar un proyecto de ley prorrogando los actuales presupuestos, interim se aprueban los nuevos.

Una vez aprobado dicho proyecto por el Senado y el Congreso, se suspenderán las sesiones, reanudándose el día 2 del próximo enero.

El señor Silvela ha dicho que es imposible que salga del ministerio el señor Villaverde, pues antes de mitirá el Cobierno

El Consejo acordó además, autorizar al ministro para vender el transporte de guerra *Alava* y los cañoneros *Quirós* y *Villalobos*.

También se acordó la reforma del reglamento de consumos.

—El señor Dato ha consultado á las autoridades de Barcelona sobre la conveniencia de restablecer las garantías constitucionales en aquella ciudad.

—El telegrama del general Ottis sobre los asuntos de Filipinas ha causado sensación.

—Cuando dicho general daba casi por terminada la insurrección, el mismo anuncia que se ha librado un combate en San Antonio, al NO de Manila y sobre la bahía de este nombre, resultando muerto el general Lawton.

Este era uno de los generales norteamericanos de más prestigio que había en Filipinas.

LOS SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta en diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS,

COLERA, TIFUS Y AFECCIONES DE LA PIEL.

Pidánsese en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Aviso al público

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de **Capas** desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería.

Calle Carbó, 7.

PARA
SOMBREROS
Y
GORRAS
Casa ALOQUÍN
Angel, 23
PRECIOS SIN COMPETENCIA

HASTA EL 15 ENERO 1900

Si para esta fecha no han renovado la subscripción los que adeudan más de 6 meses, les suspenderemos el envío del periódico.

Puede verificarse el pago por el Giro-Mútuo ó cartas-órdenes de fácil cobro.

Los que no paguen, siempre serán deudores de sus descubiertos á esta Administración.

AVISO
IMPORTANTE

Se advierte á los consumidores de gas que gastan el **MECHERO AUER**, la siguiente gran rebaja de precios:

Mecheros completos, 8 pesetas.

Manguitos sueltos, 1'75

Para los Sres. Lampistas, precios especiales.

Único representante en Tortosa,
D. Francisco Esperanzi.

Aprenidiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Ornamentos de Iglesia
Ant. Delsors
CIUDAD, N. 3. — TORTOSA
Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

NOTICIAS BREVES

En Sevilla se han declarado en huel-

